

## Avec le Mouvement École Moderne-Pédagogie Freinet d'Autriche résistons à l'extrême-droite.

### Widerstand ! Résistance !

L'Autriche vit actuellement une situation politique qui ne peut que raviver la mémoire d'événements qui ont tristement marqué le dernier siècle.

Il faut se rendre à l'évidence : «*Le ventre est encore fécond dont est sortie la bête immonde !*»

Depuis ses origines le parti de Jörg Haider, le FPÖ (Parti autrichien de la liberté ou, au sens littéral, Parti libéral autrichien) s'appuie sur l'héritage nationaliste allemand et la filiation libérale. Ce parti national-populiste vient d'entrer au gouvernement avec ses alliés chrétiens conservateurs.

L'histoire semble bégayer. L'accession d'Hitler au pouvoir avait été due également à des phénomènes économiques, politiques et sociaux internationaux. N'oublions pas que ce sont le patronat et la droite allemande qui lui avaient remis le pouvoir.

Ce succès démocratiquement acquis constitue, de plus, un encouragement pour tous les partis d'extrême-droite d'Europe. Ce n'est pourtant ni une victoire démocratique ni une victoire de la démocratie !

L'arrivée au pouvoir d'un parti raciste et xénophobe a été heureusement l'occasion d'une prise de conscience et d'un sursaut tant à Vienne que dans les autres capitales. Des couches importantes de la société autrichienne se mobilisent. «*Widerstand !*» («*Résistance !*») clament les manifestants autrichiens qui appellent aussi à la solidarité l'ensemble des progressistes européens.

Programmée depuis deux ans, la **Rencontre Internationale des Éducateurs Freinet (RID EF)** se déroulera en Autriche du 20 au 29 juillet. Elle doit avoir lieu, ne serait-ce que pour montrer aux collègues du mouvement Freinet autrichien combien nous sommes solidaires de leurs actions de résistance. Ce peut être l'occasion de manifester notre solidarité avec tous ceux qui, sur place, ont décidé de résister au nationalisme, à la xénophobie et à l'ultra libéralisme.

L'ICEM-Pédagogie Freinet reste fidèle à sa vocation internationale et à ses traditions de refus du racisme et de toutes les formes de discrimination. Il appelle tous les militants de la pédagogie Freinet et tous ceux qui se reconnaissent dans ses valeurs, à participer massivement à la RIDEF 2000 en Autriche.

L'ICEM-Pédagogie Freinet invite l'ensemble des mouvements membres de la Fédération Internationale des Mouvements d'École Moderne (FIMEM) à faire de même.

L'ICEM-Pédagogie Freinet souhaite que cette RIDEF soit l'occasion de manifester publiquement sous des formes à déterminer avec nos camarades autrichiens, notre opposition. Des actions symboliques que nous essaierons de médiatiser, permettront de faire connaître la ferme opposition des éducateurs Freinet aux valeurs incarnées par Haider et ses alliés. Elles montreront que la solidarité internationale avec ceux qui luttent en Autriche n'est pas un vain mot.

Aux côtés de nos camarades autrichiens, allons crier, nous aussi, en Autriche : «*Widerstand !*»

Le CA de l'ICEM

(publié comme éditorial dans *Le Nouvel Éducateur*, n° 118, avril 2000)

### Groupe départemental École Moderne-Pédagogie Freinet du Haut-Rhin

Le 25 mars 2000, à l'issue de la semaine nationale d'éducation contre le racisme, le Collectif «*démocratie, citoyenneté, solidarité : vigilance et rempart contre l'extrême-droite*» réunissant une vingtaine d'associations et d'organisations, a appelé à une manifestation dans les rues de Mulhouse. Objectif de ce rassemblement : témoigner de notre solidarité avec les démocrates autrichiens en lutte contre l'extrême-droite.

Notre groupe départemental, l'IDEM 68, est membre de ce collectif et plusieurs de nos camarades étaient présents dans cette manifestation.